

FUNDACIÓN
FORO JOVELLANOS



PRINCIPADO DE ASTURIAS



Xixón | Cultura
y Educación

El Presidente del Patronato de la Fundación Foro Jovellanos del Principado de Asturias, tiene el agrado de invitarle a la conferencia que impartirá el periodista
D. José Manuel Vaquero Tresguerres

El periodista observa y cuenta lo que ve. La noticia, dice Vaquero, "es aquella que alguien, generalmente poderoso, trata de ocultar". Él la persigue a sabiendas de que la verdad íntegra es inalcanzable. Aunque los entresijos de la política están cada vez más a la vista; coincide en esto con Bobbio, quien dejó escrito que la transparencia era una de las promesas incumplidas de la democracia.

Dicha conferencia se desarrollará bajo el título:
La transición en Asturias (1975-1983).

Su presentación correrá a cargo de D. **Javier Junceda Moreno**, abogado, escritor, analista de la actualidad y miembro de la directiva del RIDEA.

Salón de actos, Casa Rectoral de San Pedro
Pza. del Arcipreste Ramón Piquero, 1
Viernes, 20 de febrero de 2026 -19:30h

JOSÉ MANUEL VAQUERO TRESGUERRES. Natural de Bueño, Ribera de Arriba, (Asturias) (1946). Estudió periodismo en la Escuela Oficial de Periodismo de Madrid. Allí obtuvo la licenciatura y después el doctorado en Ciencias de la Información en la Universidad Complutense.

Su *carrera la desarrolló en *La Nueva España*. Comenzó, durante dos años como corresponsal en Gijón. Después regresó a Oviedo como jefe de deportes. A continuación, pasó a informar sobre política en los momentos del final de la dictadura y comienzo de la transición. En esta época supo ofrecer una información veraz, fruto de su trabajo, de su discreción, de su temple y de su inteligencia que lo llevaron a ser el gran retratista de la transición asturiana; ahora, templada su memoria por el tiempo, resulta ser su gran intérprete.

Esa dedicación le llevó a todos los cargos que sucesivamente desempeñó en *La Nueva España*, desde redactor jefe de sección de política hasta director entre 1983 y 1990.

Su crecimiento fue la semilla del periódico que creció con él hasta alcanzar el liderazgo de la prensa asturiana. Con él, el periódico se asentó en un periodismo fundamentado en la calidad, en el compromiso con su sociedad, así como en su capacidad para evolucionar con la tecnología y adaptarse a los acelerados cambios. Más tarde desarrolló labores directivas en *La Nueva España*, *Faro de Vigo* o *La Opinión*, de Zamora y en *La Opinión* A Coruña. En este período fue subdirector general, director general y desde 2009 consejero delegado de Editorial Prensa Ibérica, cargo del que se jubiló en 2014. En la actualidad es consejero de Editorial Prensa Ibérica Media. En paralelo, entre 1978 y 1983, fue corresponsal en Asturias de *El País*. Juan Cruz dice que fue el mejor corresponsal que ha tenido el mismo.

Ha recibido numerosos reconocimientos: en 2016, el Consejo de Gobierno del Principado de Asturias le otorgó la Medalla de Oro de Asturias. En 2018 fue galardonado con el Premio Paul Harris por el Club Rotario de Oviedo. Desde 2023 es miembro de honor del RIDEA. Recientemente ha publicado el libro, *Crónica de la Transición en Asturias (1975-1983)*.

Con la colaboración:

SabadellHerrero

